



わき上がる 風でロマンの 町づくり

広報

# 肱川

1995 12月

No. 153



## 西崎あさ乃ショー 安川剣友会特別公演

11月19日の「ひじかわふれあいまつり」に、高砂のトレーニングセンターで、西崎あさ乃・安川剣友会の皆さんによる特別公演が行われました。

西崎一門による歌と舞踊、安川剣友会の皆さんによる迫力ある殺陣を舞台せましと、披露していただきました。

最後には、安川殺陣師により町内の男女2人が殺陣の指導も受けられました。

安川氏(左写真中央)が町内出身ということもあって、同級生のみなさんをはじめ、大勢の観客で熱気がただよっていました。(6頁に関連記事掲載)

### 今月号の主な内容

＝町報＝

- 風おこし運動パートII……………2
- 年金だより……………3
- 保育所園児募集……………3
- お手玉大会……………4
- 地震に備えよう……………5
- ひじかわふれあいまつり……………6
- 社協だより……………7
- 林構だより……………12
- お知らせ……………18

＝農林だより＝

- 年末金融推進運動実施中……………8
- 木材・椎茸市況……………10
- 今月の農作業……………11

＝公民館報＝

- 初挑戦!!英語劇……………14
- ふれあいまつりグランドゴルフ大会 ……15
- ASUKA青年団だより……………17

### 町民のうごき

人口 3,347人(−13)  
 男 1,622人(−6)  
 女 1,725人(−7)  
 世帯数 1,016 帯(±0)

(平成7年11月30日現在)

# 自分の風 家族の風 仕事の風おこし

## 風おこし運動パートIIを展開

風おこし運動は、昭和六十二年から進めてきましたが、その結果、変化に富んださまざまな「風」をみる事ができました。しかし、十年近い年月を経て後退、マンネリ化してきたことも否めません。人間の試みには常に新しいエネルギーを継ぎ出すことが必要です。そこで「風おこし運動パートII」を推進することとしました。

風おこし運動パートIIの進め方について、いま考えられることを今月号からシリーズでお知らせして、皆さんで考え、実践していきたいと思ひます。



風おこし運動パートII・中央地区懇談会

### 基本的な考え方

肱川町町民憲章の理念に立つて「風おこし運動パートII」を展開、実施し、新しい町創造にむかってさらに飛躍したいと願っております。自分の風、家族の風、仕事の風おこしを原点とし、地域・グループ・団体などと連携して風をおこし、町の活性化を計りたいと思ひます。町職員も、風おこし運動パートIIを先導する気概をもって展開に当たりますが、風おこし運動パートIIの基本は住民自身にあることを認識してほしいと思ひます。

行政施策を「風おこし運動パートII」の趣旨に立って住民の気持ちの盛上りにより効果的展開を計りたいと思ひます。

### 運動の展開

#### 1 自然を生かした美しいまちづくり

- 生活環境の整備をはかるとともに、自然との共生を考えましょう。
- ⑦花いっぱい運動の推進
- ①町をきれいにする運動の推進
- ②自然保護運動の推進

#### 2 思いやりのある人によさしいまちづくり

- 高齢化社会に配慮した住みよいまちをつくりましょう。
- ⑦あいさつ運動の推進
- ①福祉の郷づくり
- ②ボランティア活動の推進
- ボランティアの組織化

#### 3 健康で明るいまちづくり

健康の保持に努め、ゆとりある生活を考えましょう。

#### 4 活力ある豊かなまちづくり

- ⑦健康づくり運動の推進
- スポーツ組織などの振興・拡充
- 長寿社会づくり
- ①健康隣組運動の推進
- ②食生活を考える。
- 野菜づくり
- 新しい感覚で働く喜びが味わえる産業を考えましょう。
- ⑦住みよい町づくり
- 交流の促進
- 後継者の育成
- ①就労の場づくり
- 特産品づくりの組織化

#### 5 文化のかおるまちづくり

- 自然エネルギー活用 (一地区一産業づくり)
- バイオテクノロジーの研究、実践
- 中山間地新規作物の研究、実践
- ②ダムを活用したまちづくり
- 伝統文化を継承すると共に、学校・家庭・地域が一体となった教育を考えましょう。
- ⑦人づくり
- ①人権尊重のまちづくり
- ②文化活動の推進
- 風おこし文芸作品募集
- 町誌編纂、郷土研究
- 一人一風運動の推進
- 生活文化女性塾
- 趣味団体などの振興、拡充



▲ 風おこし運動パートIIにより県道蔵川～大谷線に設置された看板 (大谷地区を考える会)

元肱川町議会議員

### 安川正則氏

## 勲六等単光旭日章受章 併せて肱川町功労賞贈呈

平成七年十月一日付で安川正則氏(八十八歳)が多年にわたり地方自治に尽くされた功績により、勲六等単光旭日章の榮譽に浴されました。

安川氏は、昭和二十六年四月に地域住民の信望を一身に担って肱川町議会議員に当選され、以来四期十六年の永きにわたり在職し、議会の円滑な運営と産業の振興・文化教育等に尽力し、肱川町の発展に貢献されました。昭和四十二年には、地方自治功労、平成元年に共同募金奉仕

功労、平成五年には、へき地教育の功労等を受賞されております。

そして、平成七年十二月六日に寄与されたご功績を讃え、肱川町功労賞をお贈りしました。このたびの叙勲を心からお喜び申し上げます。

これからも、お体に気をつけられ、ますます元気で、町の発展に尽力賜りますようお願い致します。

### 保育所園児募集について

肱川町保育所「ぼっぼ園」では平成8年度の新入園児を次により募集しておりますので、入園を希望される方は申し込んでください。

- (1) 対象児  
満年齢で2歳、3歳児
- (2) 保育時間  
(平日)午前7時30分～午後6時まで  
(土曜日)午前7時30分～午後1時まで  
ただし、第2・第4土曜日は休みます。
- (3) 保育料  
1人月額20,000円  
ただし、2人目からは月額10,000円
- (4) 給食料  
1人1日300円  
(おやつを含む)
- (5) 申込期限  
平成8年2月29日(木)
- (6) 申し込み及び問い合わせ先  
「ぼっぼ園」 ☎ 34-3393

### 年金だより

## 高齢社会で

## 真価を発揮する国民年金

日本の総人口に占める六十五歳以上の方々の割合は年々高くなり、今年は一四・五%を超えました。高齢化社会から高齢社会へと日本も脱皮したわけです。高齢者の割合が高くなるだけでなく、六十五歳になってからの平均余命も長くなっています。

最近の日本の平均余命は女性八十三歳、男性七十七歳となり世界一ですが、六十五歳になった方の平均余命はそれよりもっと長く、女性二十一年、男性十七年です。つまり六十五歳を迎えることができた方は、女性は八十六歳まで、男性は八十二歳まで生きることになります。

この高齢社会の中で長い老後を豊かに過ごすには、国民年金などの公的年金の役割がますます高まっています。国民年金などの公的年金の特徴は、老後生活の基礎的経費など一定の水準の年金額を生産受給できることです。

しかも公的年金は長い受給期間を守るために、年金額の実質的価値が落ちないように、物価上昇があれば完全に自動的に額が引き上げられます。このために予期できないようなインフレなどの経済的変動への対応が可

能です。

さらに五年に一度の財政再計算という仕組みによって、高齢社会が進んでお年寄りが増えても、年金制度が安定的に運営できるように、長期的に国全体で管理しているのです。

このような仕組みをとっているのは公的年金だけであり、核家族化が進み、高齢世帯が増えている今日、公的年金の役割はますます増大していくでしょう。

### 戸籍手数料改定内容

種 類	現 行	改定額
戸籍の謄本又は抄本 1通	400円	450円
除籍の謄本又は抄本 1通	700	750
戸籍の記載事項証明 証明事項1件	300	350
除籍の記載事項証明 証明事項1件	400	450
届書の受理等の証明書 1通	300	350

### 戸籍手数料改正のお知らせ

戸籍手数料令の一部改正により、戸籍謄本等の交付手数料が次のとおり改定されました。

施行日 平成8年1月1日

### わが家のアト儿

(136)



お父さん 彰一さん  
お母さん 由紀子さん

大野 沙織ちゃん(中野)  
平成6年3月20日生  
1歳9か月

はじめまして、沙織です。絵本にダンス、車にリボン体操と好きなものいっぱい。でもやっぱり一番は、お父さんと遊ぶこと。動きまわって、さわったり、試してみたりと大忙しの毎日です。



お父さん 政幸さん  
お母さん ゆかりさん

源田 亜衣ちゃん(影地)  
平成6年3月1日生  
1歳9か月

散歩の時は、すぐに「抱っこ!」と甘えるくせに、大好きな滑り台を見つけると、駆け足で、いそいそと遊んでいます。おかげで止めさずにも一苦勞!でも、ご飯の時は、お茶碗も運ぶしっかり者です。

# 軽やかにお手玉大会 700人が挑戦



第四回全国お手玉遊び大会が十一月十二日、新居浜市の「リীগロイヤルホテル新居浜」で開催されました。

この大会は日本に古くから伝わっているお手玉遊びを競技として行うもので、新居浜市に本部がある「日本のお手玉の会」が主催している全国大会です。

町内からは今回初めて道野尾の高齢者生活福祉センター「眩流苑」でチームを作り参加し、団体では、六十七チーム中第三位、個人の片手二個の部で小藪の谷田和子さんが見事優勝という快挙を成し遂げられました。大会参加者約七百人、応援者も含めると四千人以上という大舞台で二十歳代の人など若い人が多数参加している中で立派な成績は、若い人達にはまだまだ負け

ないぞという気迫を感じさせたいへん頼もしいかぎりです。これからまた一年間練習を積み重ねて、来年も良い結果が出るよう頑張っていたら、町内からもさらに多くの方が参加していただきお手玉の輪が広がってほしいものです。 肱川町から参加した方の主な成績は次のとおりです。

第三位 (団体の部一般)

眩流苑 A

優 勝 (個人の部・片手二個)

谷田 和子

第四位

中居 タケル



お手玉遊び大会に出場した参加者たち

大会

## J A 愛媛共済連から 救急車を寄贈

川上支署

十月二十七日、J A 愛媛共済連から、交通事故対策事業として、地域の救命活動に役立ててもらおうと、大洲地区広域消防事務組合消防本部に救急車一台(約五百万円)が寄贈され、十一月十五日に川上支署に配備されました。

この事業は、J A グループが実施している自動車損害賠償責任共済(自賠責共済)決算剰余の一部と、これを原資として積み立てられた交通事故対策基金の運用果実(利息)を財源として実



施しているもので、地域における交通事故の防止・軽減のための交通安全対策および交通事故による被害者救済に寄与することを目的とした地域還元事業です。

### 健康ポイントワン

## 卵の栄養は

## 生でも半熟でも同じ

昔から卵は半熟が良い、と信じ込まれておりますが、生でも半熟でも栄養は同じです。卵は料理の仕方によって栄養が変わることはありません。

消化が早いか遅いかに少しの差がある、というだけのことで

卵には、いろいろな栄養が揃っており、便利で優れた食べ物ですから、一日一個は食べてほしいものです。だからといって多く食べすぎると、人によってはコレステロールが溜りすぎる害を受けます。

### 写真で見る今月の出来事



11/16

おいのこさん (上鹿野川愛護班)



11/1

幼児教室 小麦粉粘土

# 地震に備えよう (8)

川上支署

今回は、地震の際の避難準備品についてお知らせします。

もし地震が発生した場合、素早く避難できるように非常持出し品の準備をしておきましょう。

万一のときに素早く避難できるように、日頃から次のような物を準備しておきましょう。

①現金・保険証・預金通帳などの貴重品

②トランジスタラジオと予備電池

③懐中電灯と予備電池

④下着・タオルなどの衣類

⑤応急医薬品

⑥かんぱん・ミネラルウォーターなどの非常食品

以上の物をできるだけ避難時に支障とならないように工夫し

て一次持出し品として準備しておきましょう。

次に地震後の災害復旧までの数日間自足できる準備品は、次のような物です。

災害復旧までの最低三日間自足できるように、缶詰の米やおかずなどの食品・一日一人三リットルを目安とした飲料水・卓上コンロや固定燃料などを備えておきましょう。

また、病人・お年寄りや赤ちゃんのための食品や介護用品も忘れないように用意しておきましょう。

以上のようなものを、二次持出し品として備えておきましょう。

## 「年末年始の交通安全県民運動」

平成7年12月21日～平成8年1月10日

年末年始

ゆっくり ゆったり

ゆとりの運転

〔運動の重点〕

- 1 高齢者の交通事故防止
- 2 シートベルトの着用の徹底
- 3 飲酒運転等無謀運転の追放

雪前予防

スノーシェッド

道路情報ラジオ

チェーン着脱場

自動積雪深計

道路情報板

雪に備える

●出発前には道路情報を

●車の点検は入念に

●雪道走行、必需品チェック

プースターケーブル 手袋 懐中電灯

●雪道情報は道路情報板と道路情報ラジオで

発行：道路広報センター

スノードライブ  
雪道での安全運転情報



11 / 30 ムシ歯予防教室



11 / 29 乳児検診による育児相談

# 集い、くつろぎ ふれあいを求めて

## 第11回 ひじかわふれあいまつり

集い、くつろぎ、ふれあいを求めて、第十一回「ひじかわふれあいまつり」が、十一月十九日、高砂の町民運動場を主会場として開催されました。

今年、西崎あさ乃ショー、安川剣友会特別公演、手作り巣箱のコンクール、移動動物園、ファミコン大会、チャレンジランキング大会と今までにない盛り沢山のイベントで終日にぎわいました。  
イベントコーナーでは、子供相撲大会、焼き肉、商工ふれあい市、農協のうどんコーナー、フワフワマリオ、もちまきなど。即売コーナーでは、野菜・盆栽・海産物などの展示即売、又、こしひかりの試食会、うまいもの市などが設けられました。砥部動物園からは、パタスザ

### 子供相撲大会成績表

#### 小学生の部

区分	学年	順位	選手名	学校名
個人戦	4年生	1	上岡弘 侑介	中野山
		2	中岡悠 介	正山
		3	藤田秀 幸	予子林
	5年生	1	栗木辰 哉	正山
		2	山下裕 介	予子林
		3	高橋敏 夫	正山
	6年生	1	笹木健 吾	中野山
		2	土居紘 一	正山
		3	立花伸 洋	予子林

#### 中学生の部

区分	学年	順位	選手名	学校名
個人戦	1年生	1	山下翔 太	太二行
		2	石川慎 直	竜
		3	立富永 千	優
	2年生	1	岡本 竜	竜
		2	櫻田 勇	紀
		3	富永 昭	徳志一
	3年生	1	宮尾尚 健	徳志一
		2	石川健 祐	治仁
		3	高畑山 信	信



子供相撲大会(軍配はどちらに)

ルやギンギツネなど、又、うさぎやモルモットは放し飼いにし、てあり子供たちが、さわったり抱きかかえたりと直接肌でふれていました。

で終日にぎわって行きました。今回のイベントは、長寿社会づくりソフト事業の助成を受けて行いました。

又、風おこし運動パートIIの一環として、十一月七日に発足した「L・M・birdsひじかわ」による手作りの巣箱コンクールもあり、アイデアいっぱい作品ばかりでした。  
毎年行われております、町内小学生によるアイデア貯金箱も展示されました。  
他に今年初めての催し物としてチャレンジランキング大会やファミコン大会等もあり、子供たち



移動動物園



チャレンジランキング大会



ポニーに乗って



手作り巣箱コンクールでの作品



# 社協だより

肱川町社会福祉協議会  
☎ (0894) 34-2340

## 歳末たすけあい運動実施中

クリスマスやお正月は楽しく迎えたいものです。しかし、病気などでそれができない人もおられます。あなたが今、「幸せだなあ」と思ったら、その気持ちで分かち、歳末たすけあいに寄せてみませんか。寄付をされた人も喜び、寄付をした人もあたたかい気持ちになります。この運動は歳末にあたり援護を必要とする人々に物心両面にわたって支援するものです。

運動実施期間は、十二月一日から十二月三十一日までの一ヶ月間です。今年も町民の皆さんから、あたたかい善意の寄付金を頂き援護活動を実施します。「地域でささえあう明るいお正月」を皆さんの善意によって、全ての町民が迎えることができると思います。

## ことぶき文化フェスティバル

### 趣味の作品展開催 一宇和町一

第二十五回高齢者趣味の作品展及びことぶき文化フェスティバルが、十一月二十九日から十二月一日まで宇和町の愛媛県歴史文化博物館で開催されました。八教管内、二市三郡の老人クラブ会員による作品が多数出品されました。町内からも二十人の方々の川柳・俳句・絵画・手芸などが出品されどれも見事なものばかりで、どの作品も年齢を感じさせないものばかりでした。ことぶき文化フェスティバルにおいては、会員約五百人が集い式典が開催され、作品展に出品された中から五十五人の入賞者に対し表彰式が行われました。祝辞のあと、「長寿社会を生き生き」と題して、愛媛県生涯学習推進講師・井伊磯子先生の講演がありました。老後の過ごし方などを熱く話されました。演芸大会に移り、各地区の代表が、歌に、踊りに華を咲かせてもらい、日ごろ、なかなか出られない老人クラブ会員にとって、楽しい一



### 社会福祉協議会へ

ご芳志

当協議会に、次の方から寄付を頂きました。福祉関係事業に活用させていただきます。誠にありがとうございました。

- 瓜生谷 栗田 公恵様
- 協生 沖田 寛様
- 菟野尾 久保 茂幸様
- 小藪 上田 緑男様

日をすごさせてもらいました。今回は、県歴史文化博物館での開催でもあり、県の文化を一堂に展示してあるため、研修を兼ねて見学を行い、生涯学習の一環になったのではないでしょう。か。又、来年再会を祈して閉会いたしました。

### ◎戸別募金

部 落	金 額	部 落	金 額
小畑井	2,600 <sup>円</sup>	下鹿野川	35,000 <sup>円</sup>
萩野尾	3,000	上鹿野川	39,758
汗野生	14,000	京 造	2,500
道野尾	13,500	見 の 越	3,000
上森山	7,500	月 野 尾	5,500
八重栗	5,500	下 敷 水	10,000
山 槌	11,500	敷 水	10,860
協 生	15,161	上 敷 水	4,010
嘉 城	13,120	下嵯峨谷1	6,600
共 栄	23,500	下嵯峨谷2	1,500
中 居 谷	24,209	上嵯峨谷	6,500
白 石	9,600	菟 野 尾	11,000
影 地	8,505	橡 の 木 瀬	2,000
広 常	21,500	柳	10,850
久 保	20,600	郷	8,900
大 平	14,550	市 之 畦	7,500
大 屋 敷	8,500	瓜 生 谷	8,000
森	8,000	町	11,900
肱 栄	6,500	藤 野 原	9,000
大 和	16,500	小 倉	3,000
中 野	37,600	中 津	11,811
小 藪	25,500	合 計	520,134

### ◎大口募金

区 分	金 額
10,000×1名	10,000 <sup>円</sup>
5,000×2名	10,000
2,000×29名	58,000
合 計	78,000

### ◎学校募金

(教職員を含む)

区 分	金 額
中野幼稚園小学校	12,859 <sup>円</sup>
正山	21,987
大谷	
予子林	
岩谷	2,500
肱川中学校	
大洲高校肱川分校	9,455

### ◎職域・団体募金

区 分	金 額
婦 人 会	32,570 <sup>円</sup>
建設省事務所	12,138
老人クラブ	28,801
青 年 団	50,010
肱 流 苑	5,177
社 協 窓 口	2,365
鹿野川センター	8,250

「ご協力ありがとうございました」  
十月一日より赤い羽根共同募金が、全国各地でくりひろげられました。肱川町でも町民のみならずのご協力を得て、温かい善意の募金が寄せられました。お陰をもちまして目標額を達成することができました。ありがとうございました。

赤い羽根募金 総額七八四、二四六円

あなたが設定する21世紀・2001年の記念日が、あなたの夢の満期日です。

# (夢浪漫21)

どなたでも気軽にご契約できる定期積金です。  
あなたが設定される21世紀・2001年の  
記念日が定期積金の満期日になります。

JA  
21世紀記念日  
定期積金

### 目標型

100万円コース      200万円コース

5年 (60回)	毎月 17,000円	5年 (60回)	毎月 33,000円
5年6ヶ月 (66回)	毎月 15,000円	5年6ヶ月 (66回)	毎月 30,000円
6年 (72回)	毎月 14,000円	6年 (72回)	毎月 28,000円

最終回の掛金は、金利情勢により異なります。また、  
給付補てん金には20%の税金が課税されます。

### 定額型

毎月の掛金20,000円の場合      毎月の掛金30,000円の場合

5年 (60回)	お受取額 1,219,000円	5年 (60回)	お受取額 1,829,000円
5年6ヶ月 (66回)	お受取額 1,343,000円	5年6ヶ月 (66回)	お受取額 2,015,000円
6年 (72回)	お受取額 1,468,000円	6年 (72回)	お受取額 2,202,000円

お受取額は、おおよその金額であり、金利情勢により若干異  
なります。  
また給付補てん金には20%の税金が課税されます。

詳しくは窓口でお気軽にご相談ください。  
JA 肱川

記念日の設定は  
自由自在

バースデー



入学・卒業記念日



結婚記念日



結婚式



還暦



etc...

JA 肱川では、県下一斉に行  
われている年末金融推進に合  
し運動を展開中であります。  
二年連続での早害により各農  
産物・果樹等は減産となり特に  
肱川特産で有る栗等は価格に於  
いても昨年を下回ると言う農家  
に取っては厳しい状況となりま  
した。しかしこのような時こそ  
引きしめて少しでも預貯金の方

へ振り向けられるよう宜敷くお  
願い申し上げます。  
JAでも長期のものが取扱  
出来るようになり、今、二十一  
世紀を目ざしてそれぞれの何ら  
かの記念を目標に定期積金(夢  
浪漫21)を推進致しております。  
どうか毎月の掛金で大きな夢を  
実現さす為どうか一口始めて下  
さい。

## 年末金融推進運動実施中

# 農林だより

編集・発行  
JA 肱川  
肱川町森林組合

## 年末貯金運動

JA 肱川目標 555,950万円

支所名	貯金目標額
本 所	3,262,572千円
宇 和 川	936,700千円
大 谷	834,692千円
予 子 林	485,536千円

又年末には十二月二十八日か  
ら三十日の間に皆様の家庭を訪  
問致しますので今年の締めくく  
りを宜敷くお願い申し上げます。



贈呈式でマスコットキーを受けられる消防本部長



川上支署配備された救急車

## JA愛媛共済連より 救急車の贈呈

JA愛媛共済連は地域の救急  
救命活動に役立ててもらおうと  
去る十月二十七日、北条市消防  
本部と大洲地区広域消防事務組  
合消防本部にそれぞれ救急車一  
台(約五百万円)を贈った。  
同共済連は昭和四十八年から  
JAグループが実施している自  
動車損害賠償責任共済の決算剰  
余金などで積み立てられた交通  
事故対策基金の利息を財源とし  
て、地方公共団体などに救急車

などを贈られている。これまで  
に、県警本部に事故処理車六台  
各消防事務組合に救急車三十三  
台、各市町村にカーブミラー八  
百四十五基などを贈られている。  
今回大洲本部へ贈られた救急  
車は、川上支署(肱川・河辺地  
区)へ配備され今後地域の救急  
活動に幅広く活用されるとも  
に事故防止に役立てて戴けるも  
のと思えます。

# JAの自動車共済、ここが違う。

## POINT 1 ぐーんと安い掛金 たとえば



こんなに安いのですか？

JA共済	
119,100円	差額 71,100円
損害保険(PAP・2000cc) 190,200円	
<small>(注・PAPとは自動車総合保険のこと)</small> 自家用小型乗用車2.0ℓ <small>(全年齢・新規)</small> ●対人…無制限(自賠償セットあり) ●対物…1,000万円(免責0万円) ●搭乗者…死亡1,000万円 <small>(エアバック無) 治療日額5,000円</small>	

### ●総合割引

車両共済は高いとお考えではないでしょうか？  
対人・対物の上に車両共済に加入すると、総合割引制度が適用され、全体の掛金が7.4%割引となります。



==== 愛車の保障もでき、示談交渉サービスにより、一層安心ですね =====

## POINT 2 自動車共済独自の割引制度とは？ ●自賠償共済セット割引



自賠償共済とセットで加入すると自動車共済の対人賠償共済掛金が7.4%安くなります。

==== 少しの注意で経費節約 事故処理もスムーズ =====

### ●割引率の大きい無事故割引

安い掛金の上に  
一層お得ですね！



無事故年数	1年	2年	3年	4年	5年	6年	7年	8年-10年
JA	14.2	26.4	36.9	45.9	53.6	57.0	60.2	62.0
割引率 (%)	10.0	20.0	30.0	40.0	50.0	55.0	58.0	60.0
損保 (%)	10.0	20.0	30.0	40.0	50.0	55.0	58.0	60.0

他の保険からの乗りかえにも無事故割引を適用します。

## ご存知ですか 事故の責任割合制度

●通常あなたにも責任が発生します。

●責任割合(過失相殺)の仕組



	自 分	相 手
修 理 費	70万円	80万円
責 任 割 合	30%	70%
相手に請求できる金額	(70万円×70%) 49万円	(80万円×30%) 24万円
愛車修理費 事故負担額	(70万円-49万円) 21万円	(80万円-24万円) 56万円

あてられた! と思っても…

相手の一方的な事故(追突等)でない限り、双方に責任が発生します。この責任の割合で双方の請求額、支払額が決まります。

この事故の場合、相手の修理費のうち、当方過失分の24万円を相手に支払い、相手から愛車の修理費のうち49万円が支払われることとなります。

▶結局、相手への支払いは対物で賄われましたが、愛車の修理費のうち21万円は自分で支払うことになりました。

車両共済に加入していれば、イタイ出費をカバーできます。



優良材生産は直材づくりから!



椎茸生産はクスギ林造成から!

県森連市況		平成7年11月27日		大洲木市より (単位m <sup>3</sup> 当り:円)			
長さ	末口径	スギ		ヒノキ		マツ	その他
		直	曲がり	直	曲がり		
4 m	7 cm	本 381	本 266	本 535	本 280		
	8 cm	本 436	本 278	本 611	本 521		
	13 cm	23,500	-	41,100	-	18cm上 22,000	
	18 cm	21,800	-	41,500	-	24cm上 27,000	
	24 cm	22,800	-	43,000	-	30cm上 40,000	
3 m	7 cm	本 200	本 153	本 200	本 161		
	8 cm	本 220	本 220	本 266	本 266		
	11 cm	12,500	-	23,800	-		
	13 cm	24,600	-	38,500	-	18cm上 20,000	
	18 cm	21,500	-	37,000	-	24cm上 22,000	
2 m	7 cm	本 70	本 -	本 70	本 -		バリ材・桧 (松・杉・桧 末口径3~7cm) 長さ 2.0m
	8 cm	本 120	本 -	本 120	本 -		
	16 cm	10,000	-	22,000	-	13cm上	
	30 cm	-	-	-	-	30cm上	
6 m	13 cm	26,800	-	68,600	-		
	18 cm	26,200	-	66,000	-		
特選		153,000	-	376,800	-		
足場		1m当たり 70円~160円				本 180円	
備考 特市御協力ありがとうございました。 良質材高値にて取引されました。 杉、桧一般材保合。松強保合。							

乾椎茸市況(松山椎茸市場)

市売日…平成7年11月6日  
 市売数量…1,000ケース 18,700kg  
 平均単価 2,712円  
 銘柄別単価

銘柄	価格	相場	銘柄	価格	相場
こうこ	3,500 ~ 4,500	弱	特用大	2,400 ~ 3,500	保
大厚	4,000 ~ 5,000	保	特用中	2,200 ~ 3,000	保
中厚	4,600 ~ 5,100	保	特用中小	2,000 ~ 2,500	強
中小厚	4,300 ~ 5,000	保	特用小	2,000 ~ 2,500	強
小厚	3,500 ~ 4,200	強	大バレ	1,600 ~ 2,400	弱
大ウス	2,800 ~ 3,600	弱	中バレ	1,500 ~ 2,300	弱
中ウス	3,200 ~ 4,000	保	中小バレ	1,000 ~ 1,600	弱
中小ウス	2,500 ~ 3,200	弱	小バレ	800 ~ 1,300	弱
小ウス	2,200 ~ 2,800	保	変形	1,400 ~ 3,000	保
ジャミ	1,400 ~ 2,600	保	色悪ウス	1,400 ~ 2,000	保
どんこ大	4,000 ~ 7,000	強	色悪バレ	500 ~ 1,100	保
どんこ中	3,300 ~ 5,000	強	小粒どんこ	1,000 ~ 2,800	弱
どんこ小	2,000 ~ 3,500	強	スライス	200 ~ 1,800	弱

概況 格外系の出品が多く平均単価を下げたが、全体的には、ほぼ保合相場であった。  
 品柄で見ると、どんこ系は強保合で推移しているが、色目の悪い香信～バレ葉系は厳しい価格となっている。適期採取、乾燥向上を心がけよう。

伝統の香り — 杉線香

奈良時代後期、唐の鑑真和尚がわが国に渡来した際に、薫物の製法を伝えました。薫物とは薫らせてその香りを楽しむためにさまざまな香料を練り合わせたものです。これによって自分の好みの香りを作り出すことができます。ようになり、仏教儀式と密接なつながりをもっていた香りが仏教とは無関係に、その香りを楽しむ遊びへと発展していきましました。室町時代に入ると香木の香りを当て合う聞香という遊びも生まれ、香りを楽しむ風習が広まってきました。しかし、このような風習も香の原料が高価なために、庶民からはほど遠いものでした。こんな背景のもとでもたらされたのが線香です。線香は各種の香料の粉末を糊で練り固めて線状にしたものです。線香は大量に、しかも安価に製造できるので、世の中に広く普及していきましました。その製造技術は約四〇〇年前に、朝鮮

あるいは中国から長崎に伝えられ、次いで堺で盛んに製造されるようになったといわれています。現在の線香には、香りを楽しむにおい線香と仏壇で使われる仏専用線香があります。におい線香は各種の香料を含み、室内で優雅な香りを楽しむもので、仏専用線香として使われるのが杉線香です。わが国に豊富にある杉の葉で線香が作られるようになったのは一三〇年ほど前のことです。杉の葉を乾燥して二、三センチに裁断し、水車小屋で二日ほどついで粉にします。この杉粉に緑色の染料を加え、さらにツナギと称する糊粉を入れて湯で練り上げ、押出機の穴を通して出てきた線状のものを乾燥し、一定の長さに切りそろえたものが杉線香です。杉粉を作るのに水車が好んで使われるのは、水車のきねが杉の葉に、ほどよい粘りを出すのに適しているからです。ツナギは粘着力を加えるもので、クスノキ科のタブの木の皮の粉末が使われます。適度な粘着力をもつほかに、においがないのがその理由です。においがないとせっかくの線香の香りを駄目にしてしまうからです。ツナギとしてはほかに、コンニャクの

粉やシナ粉と呼ばれる中国、ベトナム産の樹木の皮も使われます。杉の葉が線香の原料に使われるようになったのは資源的に身近にたくさんあったことも大きな理由ですが、真つすぐに高く成長し、巨木となる杉は神々しい感じを人にも与え、靈魂のよる木として信じられていたことにもよるようです。

仏前で静かに細い煙をたゆらせる線香。…「線香は千日の功德、抹香は万日の功德」といわれています。線香や抹香をたくことは、よい功德になるといわれています。漂う線香の煙には、先人を思い、信心を起させ、何が含まれているのです。

林業改良指導員 柳川

**お知らせ**  
 ◎正月三ヶ日の対応について

連絡先  
 ※交通事故関係(共済)  
 藤高 清満 ☎三四一二五八八  
 竹本 一男 ☎二五一一二七〇

※葬儀祭壇関係  
 中田 勇男 ☎三四一二二八五  
 宇都宮寿男 ☎三四一二二五七

※LPGガス関係  
 石河 健次 ☎三四一三五七六  
 増田 喜芳 ☎三四一三四五七  
 宇都宮寿男 ☎三四一二二五七

# 今月の農業

## 野菜

### 抑制きゆうり

### 病気の診断技術

前回の続きで、今回は間違えやすい病気の見分け方についてです。前月号では褐斑病の特性を述べましたが、この褐斑病と間違えやすいのがべと病や斑点細菌病です。ここではまずそれらの病気の特性を紹介し、後に間違えないためのポイント等をあげますので参考にして下さい。

### べと病

これは、葉はじめ薄い黄色の境界のはっきりしない小さな斑点を生じ、後に拡大して淡褐色の葉脈に限られた多角形の病斑となり、(図①)葉裏に薄ネズミ色のカビを生じます。ふつう下葉から発病し、次第に上葉に広がっていきます。その他の部位には発生しません。

発病しやすい条件は、薬剤防除が不十分であったり、肥切れ、密植、生育初期の果実のつけすぎによる草勢の衰えた時などにも発生が多くなります。

対策として、こまめな換気を励行し、風通し、日当たりをよくします。肥切れを避け、生育初期の摘果により着果負担を軽くしてやります。また、べと病は品種間の抵抗性かなりの差が見られるので、抵抗性品種を導入するのも一つの手です。薬剤による防除は、発病前の

子防、定期的な防除間隔、展着剤の加用、葉裏を中心にムラなく散布することにより抑えられます。ダコニール1000の一、〇〇〇倍、ジマンダイセン水和剤六〇〇倍、リドミルMZ水和剤一、〇〇〇倍等が良いと思います。

### 斑点細菌病

今年、五、六月上旬にかけて、多雨で気温の低い時期に発生が多かったのがこの病気です。主に葉に発生し、はじめは極めて小さい茶色の点を生じます。

(図②)その点が次第に広がり、色も黄褐色に変わり、径三ミリ程の葉脈に囲まれた多角形の病斑になります。後に白変し、穴があきやすくなります。

やはり低温で多湿の時に発生が多いようで、ハウス栽培では幾分低温で密閉した湿度の高い圃場で多発するおそれもあり、茎葉の過繁茂、窒素過多も発生を助長します。

対策として、茎葉の過繁茂を避けるための摘葉(作業は曇雨天時を避け、病原菌が傷口から入らないようにすること)と、換気を良くし多湿を防ぐことです。また、薬剤防除としてはピスタイセン水和剤六〇〇倍、カスミンボルドー一、〇〇〇倍等有効です。

### 病気の見分け方

以上、前月号と併せて三種類の代表的な病気について特徴と対策を述べてきました。

いずれも葉に淡褐色の病斑を生じるため、見分けがつきにくいのですが、以下の点を注意深く観察して診断の参考にして下さい。

- ①病気が発生した条件を考える。肥切れ、なり疲れ↓べと病、低温多湿↓斑点細菌病、高温多湿↓褐斑病等、現在のほ場条件を確認する。
- ②斑点細菌病は細菌性の病気、べと病と、褐斑病はカビ病である。従って、病斑にカビが発生していれば斑点細菌病ではない。
- ③病斑が同心円紋状に広がっていれば、褐斑病の可能性が高い。
- ④よく見ると斑点細菌病は病斑の部分がへこんでいる。
- ⑤いずれも病斑が葉脈に仕切られている事があるが、全ての病斑が細い支脈で仕切られていれば、べと病の可能性が高い。褐斑病は、べとに比べて丸みを帯び、若干灰褐色である。
- ⑥斑点細菌病の古い病斑では、中央部分が丸く穴があいたりするが、褐斑病の場合は厚く縦に裂ける。一方、べと病は裂けにくい。

図①



淡褐色・多角形の病斑、裏にカビがはえる  
べと病

図②



水浸状のまるい小斑点がでる  
ハンテン細菌病

(大洲地域農業改良普及センター 技師 山下太司)

## 果樹の管理

### 機械油乳剤の散布

冬季の機械油乳剤の散布はカイガラムシ類等の各種害虫に対して防除効果が高く、年間の害虫防除を効率的にすすめるために重要な作業です。

散布上の注意事項は  
①厳冬の散布は避け、暖かくて二、三日晴天が続く日を選びます。  
②樹勢が弱っている園や、寒害のおこりやすい園では、散布濃度を下げるか、場合によっては散布を見合わせます。

③殺虫作用は油膜による窒息死です。薬液のかららないところで越冬しているので樹冠内部にもよよかかるように散布して下さい。

なお、柿のヘタムシ、カイガラムシは粗皮下で越冬しています。粗皮を削り、土中に埋めるか焼却するなどの処分を行えば、さらに効果的です。

### 機械油乳剤(95%)散布による越冬害虫の防除

種類	対象害虫	濃度	散布時期
柑橘類	ミカンハダニ	60倍	12月中旬~1月中旬
	カイガラムシ、コナジラミ類	40倍	または 2月下旬~3月中旬
かき	マルカイガラムシ カキカイガラムシ	20倍	12月中旬~下旬
もも	ウメシロカイガラムシ	20倍	12月上旬~中旬
くり	カツラマルカイガラムシ クワイガアラムシ	25倍	12月中旬~下旬
なし	クワコナカイガラムシ	20倍	12月中旬~1月中旬

注) 柑橘類のカイガラムシ、コナジラミ類、2月下旬~3月中旬散布は45倍

### 1月集配予定表

- 1月9日(火) 月野尾・小藪方面
- 1月10日(水) 岩谷方面
- 1月11日(木) 大谷方面
- 1月16日(火) 宇和川北方面
- 1月17日(水) 中津方面
- 1月18日(木) 宇和川南方面
- 1月23日(火) 月野尾・小藪方面
- 1月24日(水) 岩谷方面
- 1月25日(木) 大谷方面
- 1月30日(火) 宇和川北方面
- 1月31日(水) 中津方面

### 1月醬油配達予定表

- 1月12日(金) 岩谷・小藪方面
- 1月19日(金) 宇和川方面

### LPG配達予定表

- 12月29日(金) 大屋敷・大平
- 1月5日(金) 上石丸・師走野・下小藪・中野
- 1月8日(月) 藤野原・町
- 1月10日(水) 八重栗・上森山
- 1月12日(金) 久保
- 1月16日(火) 嵯峨谷・見の越
- 1月17日(水) 月野尾・京造
- 1月17日(水) 中津・小倉
- 1月18日(木) 広常・影地
- 1月20日(土) 森・脇栄・硯・久下・樋野口・汗生

### 中小藪

- 1月25日(木) 中居谷・嘉城・共栄・道野尾・赤岩
- 1月27日(土) 大駄場・柳・郷
- 瓜生谷

- 1月30日(火) 全敷水・菟野尾

大洲地域農業改良普及センター 技師 弓達 隆)

# 林構だより

編集・発行  
肱川町



今号は、前月号に引き続き「林業担い手組織化活動事業(人材派遣・交流)」による、堀井一男・堀井一男・堀井一男・堀井一男・堀井一男の研修レポートを紹介いたします。

## 海外研修報告

遣流  
人材  
交流

肱川町森林組合  
堀井 一男

## オーストリアでの研修

### ●ザルツブルグ(塩の館の町)のトウヒ間伐の搬出現場

オーストリアの山林は六四%が傾斜地。ここザルツブルグは、五〇%が山岳地帯で観光地でもあり、国有林四五%、私有林(教会の土地含)五五%となっている。

現地ではザイルによる下げ荷が行われていた。一日七〇―九〇m<sup>3</sup>搬出し、伐採費は、一m<sup>3</sup>当たり二六〇シリング(二、〇八〇円)、林道渡し木材単価Aクラスで一m<sup>3</sup>当たり一、二五〇シリング(一〇、〇〇〇円)、パルプ材は一m<sup>3</sup>当たり四五〇―五〇〇シリング(三、〇〇〇―四、〇〇〇円)、薪は三〇〇シリング(二、四〇〇円)とのこと。

ザルツブルグには、森林面積三

十五万六千haのうち保護林が十七万haあり、手入れを必要とする森林は六万四千ha。十年以内に手入れを必要とする森林は二万二千haある。

「森があつて、自然があつて、観光で生きている町」である。

「自然は過去からの贈り物、素晴らしい状態にして将来に贈らなければならぬ」、「手入れをしてもその木が収穫できるまでには時間がかかるのだが、森の大切さは小学校の時から教育しなければならぬ」という考え方を持つ。

町の後ろ側が保護林となつていて生活に密着した森であつた。「二万二千haをいかに保護できるか。保護できて新しくなつた時また見に来ていただきたい」とのこと。できれば妻と観光でゆっくり行つてみたいものである。

### ●大森林所有会社の森林視察

森林四カ所、八千五百四十haの所有林のうちで視察した現地は、一団地二千七百haのあまり良い土

地ではないといわれている所。経済林二千二百ha、保護林六百ha、ハイマツ林他九百ha。その中には、五kmのゲレンデと、二千年前から大理石が切り出されている所もある。百二十年前は大司教の土地で、その後市が所有者となるが、今は個人の所有となつている。

伐採は、所有林全体で年四万m<sup>3</sup>(トウヒ三万m<sup>3</sup>、ブナ一万m<sup>3</sup>)。家周辺の森林は公園化されており、トウヒ・ドイツアカマツ・カラマツ・ブナ(二二〇―一四〇年生、樹高三七―四〇m)の直材で節のない木が、一カ所に集中しており素晴らしかつた。

現地では、自社の大きな機械はなくトラクターと馬を使用して搬出をしている。木こり世界選手権大会に優勝した人のチェンソーによる伐採、玉切り等の実演を視察した。

水源保護地区の説明。個人はいかに森を経済的に利用するかを考え、国は森をいかに保護するかを考える。ザルツブルグの経済林四七%、保護林四九%、水源林三%、レクレーション林一%は図面に色分けしてある。保護林には三・二の一の優先権が付いており、目的が



トウヒ(120~130年生)の搬出現場

はつきりしている。

一カ所二ha以上は伐採できない、経済林の伐採は〇・五ha以上の場合は許可が必要である、百十五ha以上山林を所有する人は一人のハンターを雇わなければならないなど規制がある。

またここには、湿地帯を埋め立て、川の流れを変えた造成地に植林した所がある。全体五百haのうち埋め立て地は百八十ha。地表から四十一―八十cmが土で、その下に深さ四―五mの砂利があり、二―三m採取して販売する。そこへ町から土をトラックで運搬して埋め立て地を造成し、植樹をしている。この土地で狩りをするために、イノシシ二百―三百頭、シカ百二十頭を飼っている。それ以外に年間千―千二百羽のカモが狩猟できる。

### ●ウィーン水源地

ウィーンより百kmの水源地。一八七三年、科学的に調査し四

年間かけて九十kmの水路を造つた。十七年後、その水路を百二十kmに伸ばす。その後、別に南へ行き北へ回る百七十kmの水路を造つた。水は、地下から湧き出た自然の力で(一部ポンプ使用)ウィーンまで送っている。

大正七年(一九一八年)ハクスブルン家、ユアス家より水源地の土地が市に贈られた。市の土地三万四千haの中には、一万haほど岩石地等で木の生えない土地もある。

市民の飲み水、質の良い水を十分に供給する水源地として森を管理し、保護するため、経済林としてでなく、風倒林・虫害林・動物の害を受けた木の伐採や、森の中に光を入れるための受光伐も行つた。教育を受けた五名の管理人がいる。ナスワルド(ぬれた森)は約二百年前までは誰も住んでいなかったが、新教徒が旧教徒に追われて入ってきたところで、標高六〇〇―七〇〇mに位置する。

高い山は標高二、七〇〇m。見えるところはすべて市の山で、水源のために使用されているとは素晴らしいの一語。

「木の育て方は本に書いてあるが、自然は本の通りではなく哲学は通じない。自然に任せていたのではトウヒだけの森になつたり動物に食べられたりするので、人工的に手を入れる必要がある」との心に残る言葉。

●木こりの夏の小屋での話

旧教徒に追われた新教徒三百人がナスワルドに入植した。二百年前には、鉄を造るのに木が必要であった。木材をナスワルドに集めてウィーンへ送った。

フンマ氏は川の流れを利用して木を運ぶことを考え、ダムを造り一気に水を出して運んだ。トンネルも掘った。さらにホルマ家の木を買って切り出し、延長百三十km(直線六十km)の川に流して運んで売った。これにより、新教は見直されるようになり、教会を建てることに成功した。

フンマ氏は、社会保障(賃金の一部を強制的に集めそれを病氣、怪我等の時に支払った)の最初の実行者でもあり、ラック(搬出)の王様と言われるようになった。どの地域にも誇れる人、誇れるもの、誇れる建物がある。

ラックの王様(フンマ氏)の死後百五十年(二十年前)に、六人の木こりの夏の小屋・木の博物館(家族の住む家)を造ったとの話を聞き、その時代の食事を頂く。(食の重みを感じた)。

地域共有資源としての森林

この海外研修を通じて、「林業技術」No六三五(一九九五年五月二日)三ページの次の文が実感として理解できたように思われる。



ナスワルドの森・木こりの夏の小屋において

「森林というのは美しい我が国土の一部である。人為の手を加えて育てられた林であれば、多くの人々の労働が刻み込まれており、文化的な遺産にも等しい。そもそもこの地球上にあるすべての土地は、未来永劫にわたって、あらゆる生物の生存を支える基盤である。その基盤を根底から破壊するような行為は何人も許されるはずがない。森林の所有者というのは、人類が共有すべき財産の一次的な借り手でしかなく、その借り物をもっと管理できなければ、所有者になる資格はないのである。森林がすべての生き物を支える基盤であるとするなら、それは何よりも健康でなければならず、その上に美しく永続性を持たなければならぬ。木材をたくさん生産するとか、お金が儲かるといった話は、この条件を満たしたからのことだ。今日、世界の林業界の話題をさらっ

ている『持続可能な森林管理』も根本にこの哲学がなければ空疎な念仏に終わるだろう。そして時代の流れは、木材生産のための森林管理から、森林生態系のあらゆる機能を保全する『生態系管理』に確実に移行しつつある」。

目的の森を育てる

山の木を育てる人で、山に価値ある木を少しでも多く育てたいと考えない人はいないと思う。ただし、実行できるかどうかだろう。

老木は自力で長い年月いかなる苦難にも耐え全能力を使って生きている。実に素晴らしいことだと思う。

どのような木でも、ためにならない木はない。木を育てることで生活していくためには、数十年で価値ある木を作る必要がある。私自身も現在、品種の研究を行っている。昭和五十一年春、結婚記念に植えた天然出紋の杉は、二〇年生になり、その親木から挿し木して増やした木も一五年生になって、親と同じような天然出紋杉に育っている。

農業では、品種のことを考えずに生産する人はいないが、当町の林業では、生産目標に合った品種のことを考えて造林する人はまだ少数である。

品種の研究を行い、生産目標に合った品種の苗木を適地に造林し、目的の木ができるように保育して、



オーストリア ナスワルドの水源地

思いつくまゝに

●機械導入について

今後、高性能(高額)機械の導入なしには、林業ができないと考えられるが、その地域に合った機械が導入できる体制作りが必要と思う。

急傾斜では、ヘリコプターにより、安く搬出できるシステム作りも進めるべきだと思われる。

●森林GISによる森林管理

各国で素晴らしいカラーの森林地図を見せていただいたが、一日も早く森林GISを全国に普及させて、森林を目的別に管理できるようにすべきと考える。

●日本の森林は米がつくった

室町末期に始まった治山と新田の開発事業では、日本中の川という川を造り替え、水の引けるところどこまでも水路を引き、土地を緑の沃野に変えていった。

それは、米を作るといふ目的と、山々を守り育てる目的のためであった。日本の森林は、実は米によって育てられていったのである。

森林を現代に贈り届けるために、労働と費用とを幾世代にもわたって投じ続けられている。その森林及び水田が十分機能しない状況になりつつあること、そうなったときにはどうなるかを真剣に考え、行動しなければならぬと考えるのは私一人だけだろうか。

# 初挑戦!! 英語 劇

～中学生たちに負けられない～

編集・発行  
 川町公民館  
 ☎ (0893) 34-2307



1年2カ月の苦難をのりこえた英語教室のメンバー

英語教室の生徒二十二人は、十一月二十六日(日)午後二時より風物館多目的ホールで公演しました。当日は町内外より約百三十人の人が鑑賞されました。この劇は昨年九月より開講した「高天ヶ原から肱川へ」を



「アマテラス、ツキヨミ、スサノオの誕生」の場面



「国生み」の場面

英語教室の集大成となるもので、一年二カ月目にして、やっと公演にこぎつけることができました。生徒達は第二・第四水曜日の月二回公民館に集まり、ギャビン・パントック社会教育指導員のもと指導を受け、普段の日は、カセットテープでせりふを聞きながら練習を続けてきました。

公演の前、十一月二十三日より全員風の博物館に集まったの練習です。生徒の年齢も職業も幅広く、集中して練習するといっても、全員揃って練習できることができませんでした。照明・音響といったいわゆる「裏方さん」の仕事も参加者の手で行おうと計画していたのですが、演技との両立は難しかったので、サマースクール等で協力してもらっている麗沢大学生二人に手伝ってもらうことになりました。

それでは、ここで少し劇の内容に触れておくことにします。この物語は日本神話の「日本の誕生」、「天照大神の岩戸隠れ」、「スサノオの命の大蛇退治」等と、肱川の伝説より「御在所山の天狗」を題材として、ギャビン・パントック社会教育指導員がこの劇のために脚本・演出したものです。この劇は四幕構成で、上演時間は約一時間三十分です。

当日の午前中もリハーサルを行い最終的チェックも終わりました。いよいよ本番です。本番になって出演者全員が揃うという状況です。楽屋で待っている間、みんな冗談を言っていたのですが本番が近づくとつれてみんな口数が減り、張りつめた空気が流れ、胸の鼓動が聞こえてきそうです。本番を告げる太鼓の音が鳴り響きました。自分の出番を終え次の出番のため楽屋に帰ってくるなり、「頭の中が真っ白になってしまいセリフが出て来なかった。」とか、「日本語ならともかく英語だから少々まらがつても全員が全員気付くことはないから。」とかはげましまし合っていました。

公演も終わり、感極まって泣き出す人もありました。「最初、先生が何言っているかさっぱりわからなかったけど今は大筋でわかるようになった」という声も聞かれました。最後になりましたが、ご協力頂きました皆さんに厚くお礼申し上げます。ありがとうございました。

# ふれあいまつり グランドゴルフ大会 小藪老人クラブが上位を占める

ふれあいまつりグランドゴルフ大会を十一月十九日(日)午前九時より脇川中学校グランドにおいて開催しました。当日は各分館、老人クラブより百十三人が参加し寒

い中、熱いプレーを繰り広げました。いつもは、行事の準備・審判等をしている体育委員さんも、今日ばかりは、一緒にプレーを楽しみました。コースは、平坦ですが

グランドゴルフ大会  
(成績表)  
(10位まで)

順位	氏名	スコア		
		イン	アウト	合計
1	亀井 定市	18	21	39
2	山内 久綱	19	21	40
3	上原 子工子	19	22	41
4	三浦 スミエ	19	24	43
5	上田 緑男	18	25	43
6	谷田 重信	19	24	43
7	沖 荒次郎	19	24	43
8	中居 タケル	20	24	44
9	沖田 夏太郎	22	22	44
10	新 恒行	22	22	44

賞状

氏名	回数
谷田 重信	1
山内 久綱	2
沖田 夏太郎	1
三浦 スミエ	2
稲田 カツミ	1
宮本 ウメ子	1
山内 幸	1
東 松代	1
山中 美茂	1
山下 博	1
吉田 梅子	1
藤原 光利	1

微妙に上り下りがあり、なかなか難しいコース設定となっていました。

結果は、小藪老人クラブ亀井定市さんが優勝、ホールインワン賞は次のとおりとなりました。小藪老人クラブの方々が上位を占めました。体育委員さんの結果はというと、……としておきましょう。



小藪老人クラブが上位を占める

## ハローミスターバンドックです ⑩ ブラヴォー 英語教室の皆さん!

十四ヵ月にわたるあくなき奮闘の末、ついに脇川英語教室の二十二人のメンバーは、十一月二十六日、風の博物館で英語劇を公演するという当初の目標を完遂しました。

これは決して、小さなことではありません。ほとんどの人は、英語はもちろん、日本語でも、ドラマを演じたことはありませんでした。それにもかかわらず、

目をみはるばかりの出来映えと、納得させるに足る公演で前半四十五分、後半四十分の舞台を頓挫することなく見事やり遂げました。

これは、チームワークと人間のエネルギーの素晴らしい実例です。メンバーの年齢の幅は、十五歳以下から六十五歳以上の人まで五十歳以上もあり、その

### 人生航路も様々な人々のあつまりでした。忙しすぎて、練習に

来れない人が続出し、公演の日まで、全員が一つのグループとして一堂に会することができなかったにもかかわらず、公演をなんとかやり遂げました。それは、プロの水準には及びませんが、出演者一同のもえるような情熱があふれ、軽いコメディ(喜劇)と、真の美しさをそなえた舞台でした。

麗沢大学英語劇グループの南口、辻本両君の働き―照明・音響、その他裏方としての大きな援助―に対し深甚なる感謝とお礼を申し上げます。

人は誰でも自分が思う以上のことができる!

ブラヴォー、英語教室の皆さん!!あなた方は奇跡をなし遂げました。

ギャビン・バンドック  
(京子・バンドック邦訳)

## ファインダー



町内から欧州へ旅行された方が、先月、公民館へ横文字の封書一通を持参された。米岡社会教育指導員が読むと、差出しはイギリスの銀行から八百六十一円の切手と同封されており、日本の銀行で受領されたいというものがあった。その人の話を聞くと、コペンハーゲンでセーターを買い、

代金はカード支払いで、精算のとき払い戻しがあるかもと説明があったという。千円に満たない金額を遠くよりわざわざ送金する。その几帳面さに感心させられた。当然のことと言えばそれまでだが、その当たり前のことができないのが日本の昨今である。東京協和・安全旧二信用組合の乱脈融資事件、経営が破たんした木津信用組合、一千数百億円の巨額損失を出した大和銀行、不良債券をかかえる住専問題、これら何百億、何千億、何兆円という金融経理に国内外で不信が広がっている。ひるがえって私達の周辺に眼を向けると、職場は勿論のこと、各団体・地域における諸々の役職の中で大小の会計を預かっている人は多い。本年も残り少なくなってきた。いまい一度点検して経理を明確にしたいものである。

お金の取り扱いをきちんとすることが、先ずは人間の信用の始まりではあるまいか。

みんなの幸せを願って

【第五十三回】

「人権教育のための  
国連の一〇年」

今年、戦後五〇年、国連が創られて五〇年、そしてまた、「同対審答申」が出されて三〇周年という節目の年に当たります。この間、私たちの人権意識は、お互いの努力によって、確実によい方向へ高まっています。今日、二十一世紀に向かって、もっとも重要な課題は、「人権」と言われています。国連の五〇年間は、世界人権宣言に始まって、国際人権規約、人種差別撤廃条約、女性差別撤廃条約、子どもの権利条約など、人権にかかわる多くのとり決めができ、世界各国がそれを認め実施しています。そして、昨年の末に、国連の総会で、一九九五年から二〇〇五年までを「人権教育のための国連の一〇年」ときめました。この決定は、今まで世界のいろいろなところで人々が人権を守る教育運動や、差別をとりのぞく活動に、強く取り組んできたからこそ実現したのです。

国連では、人権教育の内容を次のように分けています。  
①人権をめざす教育  
②人権としての教育  
③人権を通じての教育  
④人権についての教育  
そして、その進方は、国際理解

の教育、さまざまな文化との共生教育、反人種差別教育、グローバルな教育など、多くの形をとることになるでしょう。

日本でも、今年の六月、政府与党三党の「人権と差別問題に関するプロジェクト」委員会が中間意見を出し、「人権教育のための国連の一〇年」について  
①行動計画を考える。  
②推進本部をつくる。  
③来年度に予算化する。

この三点を提言しています。

世界的な「人権」の流れの中で、日本も人種差別撤廃条約を認め、守っていくようもうすぐ国会で議決されます。

また、「子どもの権利条約」は去年の五月から効力を持っているのですが、どのようにそれを実生活に生かしていくのかも考えなければなりません。

日本での「人権教育のための国連の一〇年」は、私たちの国の行動計画が練られ、具体的な形をとって展開していくことになるでしょう。そして、同和教育は、国際的な人権教育と結びついて大きく発展するようになります。

「人権」は、平和で豊かな世界をめざす国際的なキーワードなのです。(全国同和教育研究大会の基調提案より)

川柳入門 (26)

～つりはし川柳会～

「笑う」という題が出たとする。笑うと言えば、笑い声・笑顔が浮かんで来る。そこで笑顔で句を作ってみることにする。笑顔は誰の笑顔でも美しいものがあるが、やはり若い娘さんが良く似合う。娘さんの笑顔に会うと、こちらの心もなごんでくる。

○笑顔良い娘で窓口をまかさる  
娘(むすめ)は娘(こ)とも読むから、これで良いが、娘(むすめ)と読むと字余り(中九)になる。字余りはだめだ。娘のでと、窓口のをは省略しても意味は通じるから  
○笑顔良い娘窓口まかさるとすれば五七五におさまる。

窓口と言えば、病院くらいで、今はその病院も銀行も窓口はなくなっている。すると、  
○笑顔良い娘受付まかさる  
○受付は笑顔良い娘がまわされる

○受付はいつも笑顔の娘が座りこの様に、いろいろと句が出来て来る。  
○受付嬢いつも笑顔を絶やさない  
「絶やさない」よりもやさしい言葉はと思ふと

○受付はいつも笑顔の優しい娘いつもにこにこ優しい娘さんが座っている受付が表現されて来た。こう言った娘さんが居れば、会社か、銀行か、病院かは知らないが、中に居る人々も優しい人達だろうと連想される句になる。

新刊図書のご案内

- 1. 二度目の大往生 永 六 輔
- 2. こんな日本に誰がした 谷沢 永一
- 3. お嫁に行くまでの「女磨き」 南 美希子
- 4. 新しい赤ちゃんの名前事典 笹山 俊彦
- 5. 部屋を飾る観葉植物の本 佐久間考良
- 6. クリスマスのお菓子 今田美奈子
- 7. 「？と！」の物語 吉田 光彦
- 8. 「松本」・「遺書」 松本 人志
- 9. 長すぎたトンネル 関 功
- 10. 仏教とっておきの話 366 ひろさちや

公民館では、町民の方から購入依頼のありました本は、できる限り、揃える様に心がけています。今月は、今、話題になっている本も購入しました。今年は年明け早々からいろいろなニュースが飛び交い決して良い一年とはいえなかった様です。師走で何かと忙しい時期ですが、暇をみつけての読書はいかがでしょうか。本を読み、考えるということは、心を豊かにすることだと思います。

ちょっとした空き時間に少しずつ読むのも、一気に読んでしまうのもよし。ぜひ、本を読んでください。



お知らせ

一月の行事予定

- 一月十五日(成人の日) 第四十八回成人式 午前九時 肱川町公民館集会所
- 一月十八日(木) 明老大学 午前九時より 肱川町公民館集会所
- 一月二十一日(日) 健康マラソン・町内駅伝大会 午前八時 肱川中学校運動場

# ふれあいまつりに参加して

11月19日(日)  
場所→町民グランド

青年団では「ひじかわふれあいまつり」に凡人未来塾と一緒に協力して、「スーパーファミコン大会」をしました。

ゲーム名は「ボンバーマンI」で大勢の子どもたちが参加していただきました。

そんな中での青年団の活躍を、感想とPhotoで紹介します。



もうすぐクリスマス、そしてお正月が間近になりまた一っ年をとってしまふのかと悩んでいる今日この頃であります。  
みなさんは今年一年どんな年でしたか？私とはどうと……

編集あとばなし

## 青年団だより



今年のふれあいまつりは、一応、青年団の一員として、参加させていただきました。「スーパーファミコン大会」という初めての企画だったので、スムーズに進行できるか不安でしたが、とてもうまくいったと思います。来年は、より一層企画を練って、みんなが楽しめるイベントができればよいと思います。  
信ちゃん

青年団が凡人未来塾と一緒にふれあいまつりに参加するのは今年で二回目になります。昨年は、凡人未来塾の方々に頼りっぱなしでしたが、二回目ということもあり、だいぶ慣れてきたように思います。今回、凡人未来塾と一緒にやったことが、青年団のみなさんにとって少しでもいいからプラスになっていけばいいなと思いました。  
ゆみこ



みんな楽しそうに、時には真剣な表情でテレビに向かっていました。子どもたちはこの一日十分にファミコンを満喫していたと思います。

来年は、もっともっと年齢の幅を広げてだれにでもできるものになりたいです。

—お楽しみ—

結婚おめでと♡♡♡♡♡

11月19日(日)  
福島真喜男さん

末長くお幸せに…

教えられないなあ。  
まっ来年に期待します。  
—という訳で、今年も「あすか」をご愛読いただき誠にありがとうございます。来年もどうぞごきいきに。

1月の日曜・祝日当直医

日	当直医	電話
1日 (月)	松本整形外科医院 (内子町17区)	44-5533
	村上内科医院 (北只)	23-3500
2日 (火)	曾根医院 (内子町14区)	44-2801
	藤本外科医院 (中町)	24-2310
3日 (水)	芳我外科医院 (内子町20区)	44-2560
	城戸眼科医院 (末広町)	24-3008
7日 (日)	堀川医院 (内子町20区)	43-0555
	大野内科医院 (片原町)	24-6800
14日 (日)	宝来医院 (内子町5区)	44-2248
	村上外科医院 (片原町)	24-2262
15日 (月) 成人の日	小川医院 (内子町9区)	44-2815
	岡本耳鼻科医院 (本町)	24-3752
21日 (日)	古川医院 (内子町6区)	44-2407
	大野内科医院 (片原町)	24-6800
28日 (日)	町田医院 (内子町7区)	43-0211
	祖母井医院 (中村)	24-3756

※変更になる場合がありますので、前もって連絡してからお出かけください。

救急病院

曜日	病院名	電話
月・火	市立大洲病院	24-2151
水	加戸病院	24-5101
木～金	大洲中央病院	24-4551

1月の行事予定

愛媛県立図書館  
7.12.20

455・22  
10161821212229

仕行政相め始相談  
行相とと  
心委と員  
民回委成  
第48員  
明業老学  
第15健  
定16落  
税金等

相談式  
相会人  
員会  
健  
康  
マ  
ラ  
ソ  
ン  
大  
会  
マ  
駅  
会  
受  
入  
れ

**相談ごと案内**

◎心配ごと相談  
▽時間 午後1時30分～4時30分  
▽場所 肱川町公民館 二階青年室

おすこやかに  
11/16堀 碧ちゃん(道野尾)

おしあわせに  
星川 安男さん(肱川町中居谷)  
金平 恵美さん(松山市)

やすらかに  
小 藪 上田ヨシユさん(90歳)  
上 鹿野川川上 榮さん(88歳)  
中 野 曾根イシユさん(95歳)  
嘉 城 上田 重光さん(85歳)

◎行政相談  
▽日時 1月5日(金) 午後1時30分  
▽場所 肱川町公民館 二階青年室  
▽相談員 福田 保委員

◎社会保険出張相談所  
▽日程  
1月10日(水) 大洲商工会議所  
1月22日(月) 大洲商工会議所  
1月17日(水) 内子町商工会  
1月23日(火)

相談日  
1月5日(金) 福田 保  
1月22日(月) 藤原 福計  
1月22日(月) 台本 曙明徳

**保健・衛生**

年末年始の役場業務  
■窓口業務(戸籍関係)  
平成七年十二月二十九日(金)から平成八年一月三日(水)の間、死亡・出生・婚姻・その他の届け出は、日直又は宿直者が受け付けます。あらかじめ電話でその内容を連絡してからお出かけください。

◎三種混合予防接種  
1月17日(水) 保健センター 午後1時～1時30分

◎幼児教室  
1月10日(水) 保健センター 午前9時30分～11時30分

◎竹の子クッキング  
1月24日(水) 肱川町公民館 午前9時～12時30分

◎乳幼児健康診査  
1月31日(水) 保健センター 午後1時～2時

◎元氣印教室  
1月16日(火) 保健センター 午後1時30分～3時30分

◎リハビリ教室  
1月11日(木) 肱川町公民館 午前10時～

◎健康づくり料理教室  
1月18日(木) 岩谷公民館 午前10時～  
1月22日(月) 大谷公民館 午前10時～  
1月29日(月) 子林公民館 午後2時～

◎そよ風の会  
1月9日(火) 保健センター 午前9時30分～11時30分

◎1月の不燃物収集  
▽収集日 1月16日(火)から(出すのは1月15日中に)  
▽収集地区  
小畑井・萩野尾・汗生・小藪・大和・鹿野川  
旭栄・中野(篠谷を除く)・大谷・鹿野川

◎不用犬の引取り  
▽日時 1月16日(火) 午前9時までに  
▽場所 保健センター  
\*登録してある犬を出される場合は、印かん・鑑札・予防注射済票を持ってきてください。